
排球见证爱情
率领 !家不同的俱乐部，夺得 !座意

甲冠军奖杯。排球少帅马赞蒂，在意大利人
尽皆知。
他 "##$年到 "##%年在贝尔加莫俱乐

部担任助理教练时，与奥托拉尼互生情愫，
外界想不到，这段“师生恋”终成正果。
“当我们的关系公开后，我知道，‘师生

恋’这一路走来，不会很简单。”奥托拉尼坦
言。流言蜚语当然不会少，因为意大利的
“拍拍垃圾”（狗仔队）世界闻名。但每天同
进同出同训练，排球让两人的爱情变得越
发牢固。
爱情来得如此之快，因为对排球共同

的热爱、相似的性格，两人携手迈入婚姻殿
堂。很快女儿加伊亚出生了。“当时我们没
有计划生孩子，但得知妻子怀孕时，我依然
非常激动。”马赞蒂回忆道。马赞蒂希望生
个女儿，名字也早早想好了，“加伊亚现在
已经 &岁了，如果将来有意大利女排队员
去中国联赛打球，我希望是我女儿。”昨天，
他对记者幽默地说道。

这对意大利排坛情侣档在社交媒体上
联合开辟了一个账号，同网友分享家庭和排
球生活，文字和照片中流露出满满的幸福
感。“我们是灵魂伴侣。”马赞蒂自豪地说。

家庭职业分开
如何平衡工作和生活？这完全不是问

题。两人异口同声道。奥托拉尼说：“我俩达
成一个协议，家里是夫妻，球场上不是夫

妻，而是教练和球员的关系。”
年轻有为的

马赞蒂很快当上
了贝尔加

莫俱乐部的主教练，奥托拉尼开始跟着爱
人夫唱妇随。奥托拉尼怀孕后离开了贝尔
加莫，等到女儿 !岁半时，决定复出。过去
的两年里，这对夫妻档分别在卡萨马焦雷
和科内利亚诺捧起意甲冠军，算上谈恋爱
时在贝尔加莫的冠军，他们一共夺得 !座
意甲冠军奖杯，还有包括意大利杯等各类
奖项。在排球意甲联赛，马赞蒂的这一成
就，至今无人能及。

"#'(年帮助科内夺冠
后，两人面对面亲吻奖杯
的照片，成为意大利排坛
的美谈!见下图"。“我出生
于大城市，而科内在小城

市，但跟着他走南闯北，我始终有家的感
觉。”奥托拉尼说。
在家里，他们不谈排球。一楼是房间，

二楼则是马赞蒂的工作室，马赞蒂在家里
看录像、做研究的时候，奥托拉尼便在楼下
做家务。而在球场上，马赞蒂会根据比赛情
况安排妻子是否上场，有时候换下她，毫不
犹豫。“她尊重我的决定，因为我需要全盘

考虑。我也要让全队都感到，
我对妻子没有任何偏爱，一视
同仁。”马赞蒂在谈到如何处
理工作时，如是说。

如果她在更衣室里哭了
呢？你会怎么做？记者继续问。

“其实我不需要向她解释，她是个职业球
员，能明白球场上的处境。”

夫唱妇随获赞
马赞蒂今年 $"岁，是个不折不扣的学

院派教练，从未当过排球运动员。担任意大
利女排主帅，仅有 $个月，但他赢得了意大
利人的心。“他是我们联赛第一名帅，他执
教自己的妻子，相当于也能和其他队员以
朋友的身份进行沟通，我们都看好他能率
领意大利队重登巅峰。”意大利记者对马赞
蒂大加赞扬。
遇到马赞蒂之前，奥托拉尼在国家队

度过了一段灰暗的时光。由于伤病，这个昔
日被誉为天才接应的意大利姑娘渐渐不再
受到当时的主教练伯尼塔的信任，她甚至
没能参加 "#)"年伦敦奥运会。而在同马赞
蒂结婚后，因为怀孕生子，她也一度暂别排
坛。

"#)(年里约奥运会，尽管奥托拉尼再
次入选国家队并参赛，但当时的意大利队
早早遭淘汰，而她也面临退役的境地。没想
到，马赞蒂上任后力排众议，将已经 !)岁
的妻子选入国家队，当头号球星埃格努的
替补接应。举贤不避亲，是因为他相信，像
妻子这样的老将，能给这批“*+后”带去一
些经验、一些鼓励。
来到日本，奥托拉尼的出场时间并不

多，但她并不介意，这是一支围绕埃格努建
队的球队，她支持丈夫做出的选择。
为了排球，他们不得不将女儿寄养在

父母家里，“等到她再大一些，我会将她带
到排球场，希望有一天，我能执教她。”
马赞蒂憧憬着。
特派记者 陶邢莹
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! ! ! !

女排女排世
锦赛，被称为女排三
大赛中最难翻越的大山。自
)*,(年捷克斯洛伐克世锦赛夺冠
后，!"年来，中国女排再未获得世锦赛
冠军，一改再改、冗长复杂的赛制，是
一大因素。

谈到世锦赛赛制，郎平就曾脱口
而出，“熬人。”这次来到日本，她多次
向队员强调，世锦赛很漫长，我们要拼
每一场比赛。

再也没有比女排世锦赛更复杂的
赛制了。本届比赛一共有 "$支球队参
加，分为 $个小组。小组赛先打 &场，
然后是复赛，第三阶段是六强赛，再进
行半决赛和决赛。

也就是说，中国女排若要登
顶，一共要打 )!场比赛，而且，

基本要和强队都过遍招。
长达 ")

天的比赛，最
后拼的

是体
能，而体能
恰好是欧美队的强
项，中国女排长期未能登
顶世锦赛，这是一大原因。

国际排联采用如此复杂的规则，
本意是通过多次循环赛，保证强队不
会因为某一场或两场的不佳发挥而被
淘汰，同时，拉长赛程以提高赛事品牌
的曝光率。

不过，这样的赛制也有弊端：小组
赛阶段的多场赛事，由于队伍之间强
弱分明，导致竞争力不足。本届世锦
赛，-组的 )&场比赛，比分清一色 !比
#。尽管从上届世锦赛开始，国际排联
为了激励弱队拿分，规定凡是 !比 "的
比赛，胜负方都有积分进账，可第一轮
小组赛 (#场打完，!比 "的场次只有 &

场。
为什么

赛制一改再改？国
际排联就是为了避免因
为赛制漏洞，导致出现“让球”。
尽管如此，本届比赛仍有球队钻空子，
打“默契球”。

这一次，中国女排又同意大利队
相遇了。郎平昨天再一次告诉记者，
“为什么说不让球，因为这些都是强
手，跟谁打都很困难，都是一个积累，
是经验，我们有这个指导思想就可以

世锦赛赛场
上.只有拼搏、抗压与苦
战，这也是女排精神的诠释。
特派记者 陶邢莹 !本报横滨今日电"

“教练，上海男排的新外援
是意大利人，可为什么从来没
有意大利人来中国女排联赛打
球？”中国意大利女排之战前，
本报记者向意大利队主教练马
赞蒂发问。他眨了眨大眼睛，神
秘兮兮地说：“我可不想我的老
婆离开我去到中国。”一旁的意
大利记者哈哈大笑。

原来，马赞蒂的妻子是意
大利女排1号奥托拉尼，司职
接应。一只排球，牵出一段爱
情，意大利排坛成就了这对神
仙眷侣，意大利记者们坚信，他
们能在世锦赛创造奇迹。
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新闻发布会# 台上

只有 !位主教练的名牌"

分别是荷兰队莫里森$ 中国

队郎平和意大利队马赞蒂% 郎平

提前抵达发布会现场#一下就注意

到了名牌# 问了句#&咦#塞

尔维亚的主教练呢'(

主持人说)&塞

尔维亚

主教练因

为身体不舒服#

缺席本场发布会% (

就这样#!位主教练

排排坐#网友在看到照片后调

侃道#&这 !名主教练#是否就意味

着最后的冠亚季军呢' 郎平坐中间#那

就是中国队夺冠了% (

特尔基奇身体不适'我之前看到塞

尔维亚队一名助理教练来现场了%经打

听#才知道#赛前踩场训练#主办方将塞

尔维亚队安排在第一个进行#早上 #时

开始%&特尔基奇对此很生气#这意味着

全队 $时多就从宾馆出发了%估计他气

得不舒服了吧%(一位内部人士告诉我%

那为什么不把训练安排到下午或者傍

晚'&新闻发布会结束后#日本队有一场

公开训练%如果安排日本队在新闻发布

会时训练#那记者就没法去看训练了%(

明明小组赛还故意保存实力#让日

本队赢了一场#帮助她们晋级六强% 怎

么到了安排训练的时候# 一点也不照

顾自己呢' 难怪特尔基奇要称

病缺席发布会了%

陶邢莹

! ! ! !意大利队主教练
马赞蒂和 !号奥托拉
尼的爱情故事
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! 幸福的三口之家
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丈夫举贤不避亲
妻子安心当替补


